

VANGUARDIA | MX

# Advierte Moody's que estímulos fiscales en estados serán limitados y presionarán finanzas públicas

**Las medidas se centran principalmente en Pymes en lugar de las grandes empresas, lo que minimiza el efecto sobre los ingresos de origen propio en 2020**

Con el objetivo de contrarrestar los efectos de la pandemia del [coronavirus SARS-CoV-2](#), que causa la enfermedad [covid-19](#), entidades como **Estado de México, Nuevo León, Veracruz, Guanajuato y Jalisco** han implementado medidas de estímulo, pero el apoyo económico será limitado y ocasionará presiones en las finanzas públicas a largo plazo, advirtió la agencia [calificadora Moody's](#), Investors Service.

En un documento, detalló que las medidas de estímulo son específicas y temporales y disminuyen el efecto directo sobre los ingresos de fuente propia en 2020, pues los impuestos sobre la nómina son generalmente la mayor fuente de ingresos propios para los estados mexicanos y cuatro de estos cinco estados con las economías regionales más grandes han implementado medidas de estímulo para proporcionar alivio de estos impuestos.

Sin embargo, abundó la agencia, las medidas se centran principalmente en las pequeñas empresas en lugar de las grandes empresas, lo que minimiza el efecto sobre los ingresos de origen propio en 2020, y el mayor impacto en los ingresos se derivará de la recesión económica en sí, lo que seguramente debilitará la recaudación de impuestos.

Explicó que las medidas de estímulo que tienen como objetivo proporcionar **alivio financiero** a los contribuyentes mientras enfrentan la recesión económica más profunda en décadas en medio de la pandemia del coronavirus, pero esto se da cuando los estados ya enfrentan presiones considerables que podrían conducir a una mayor disminución de los ingresos propios.

Moody's manifestó que las medidas implementadas por los cinco estados mencionados, que son los que tienen las economías regionales más grandes, son de escala relativamente pequeña y, en consecuencia, sólo tendrán un impacto modesto en las finanzas públicas a corto plazo, pero dado su limitado alcance, proporcionarán poco o ningún impulso a las economías regionales, dejando las finanzas públicas más expuestas a presiones negativas a largo plazo.

Además, **Guanajuato y Jalisco** planean contraer deuda a largo plazo para financiar gastos contracíclicos que proporcionarán niveles modestos de apoyo económico, pero la profundidad de la recesión ralentizará la recuperación de ingresos, en un entorno donde la economía de México enfrenta una profunda recesión en 2020 y sólo una recuperación relativamente modesta en 2021, en parte como resultado de las medidas de estímulo relativamente limitadas tanto a nivel estatal como federal.

Es así, indicó la agencia, que esto hará más lenta la recuperación en la recaudación de impuestos estatales, por lo que estima que los ingresos de fuente propia para los estados calificados por **Moody's** se contraigan entre 1 y 2 por ciento en 2020, antes de recuperarse modestamente a un crecimiento nominal de 6 por ciento en 2021, por debajo de la tasa de crecimiento anual compuesta de 9 por ciento en 2015-2019.